
! ! ! !本报讯（实习生 陆翔 记者
朱全弟）昨今两天，由上海市科
委、崇明县人民政府联合主办的
第四届“上海崇明生态岛国际论
坛”在崇明怡沁园举行。本次论
坛以“崇明世界生态岛———绿色
经济与可持续发展”为主题，邀
请国内外专家学者进一步探讨
和分析崇明绿色经济与可持续
发展的实际情况、特色资源及突
出问题。
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! ! ! !本报讯（新民网 袁蓉）“公厕”
和“油画”好像是风马牛不相及的两
个词语，不过，在龙临路 !"#路终点
站公厕内，如今正在举行一场油画
展，这些油画的作者正是公厕的保
洁员。!月 "!日，新民网记者就来
到这个公厕，欣赏一番这别样的油
画展。

记者在公厕看到，!幅油画挂置

在门口两边墙上。油画内容丰富多
样，有俏皮可人的猫咪，也有欧洲小
镇的异国风情，颜色鲜艳。每每有市
民前来如厕，都会抬头看上一眼。

由于公厕紧挨着公交 !"$路、
!"%路车站，这里客流量较大。公交
!"$路司机施师傅告诉记者，在他去
过的众多公厕里，包括外地的厕所，
龙临路公厕是唯一一家挂油画的，

“感觉像很温馨”。他坦言，作为“老烟
枪”，有时进入脏乱差的公厕会不自
觉地叼着烟，“但是到这个公厕，看到
这么好的环境，就不好意思了。”
出租车司机曹师傅平时在上海

街头穿梭，各种公厕也见过不少，
但是这么“打扮”的公厕，“从来没
见过”。
负责该公厕的上海日华环境保

洁服务有限公司经理段沪民告诉记
者，活动起初只是为了丰富员工生
活，作为企业文化的一部分开展的。
段沪民表示，这些画作将在公司辖
区 &个街道 '"个公厕巡回展出。

徐珺今年 "% 岁，"$(( 年进入
环卫行业工作，这次以一幅惟妙惟
肖的猫咪油画获得优胜。徐珺表
示，数字油画和普通油画不同，并
不需要美术功底，但过程很考验画
者的耐心和细心。这幅猫咪图她用
了一周才完成，每天都花费 )*!个
小时在绘画上。尽管有点辛苦，但
徐珺说，完成画作时的成就感无以
言表。

“画家”皆为保洁员 创作过程蛮辛苦
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! ! ! !公交卡押金究竟该由谁保管，
实际收支状况如何，市人大代表们
再次关注这一热点话题———目前，
上海实有人口超过 "+$$万，假如人
手一张公交卡，每张卡 "$元押金，
押金总数起码达到 %,-亿元。庞大
的公交卡押金究竟该由谁保管，实
际收支状况如何，引起市人大代表
们的再次关注。

押金一度降低10元
"..)年 ''月，申城公交卡押

金由每张 +.元降至 ".元。降价的
直接原因是市人大代表、市政协委
员在公交优先监督中对公交卡管理
提出了诸多意见和建议。
“公交卡收取押金，客观上促使

持卡人妥善保管，节约了社会资源。
但今天人们关心的是，庞大的公交卡
押金究竟由谁在保管，押金和押金收
益用在哪里？”市人大代表厉明说。

交公共财政统一管
".'. 年，市政府办公厅对“市

十三届人大常委会第 ".次会议关
于市本级决算报告和审计工作报告
的审议意见”复函显示，".''年 '

月 '日起，本市各种“政府性收入”
和“行政事业性收费”都要上缴国
库，各种“预算外资金”将逐一被纳
入预算管理。"../年和 ".'.年，本
市已分两批将“行政事业性收费”全
部纳入预算管理。
复函还显示，本市将根据财政

部、国家发改委审核情况，及时公布
各种行政事业性收费项目的停征、
取消和降低收费标准等信息，接受
社会监督。对经审核保留的行政事
业性收费，也必须全额上缴国库，再
通过部门预算统筹安排执收部门经
费支出，严格执行“收支两条线”。
“公交卡押金是否类似行政事

业性收费？”厉明说，公交卡公司之
所以能收押金，是因为公交的公益
性，但公交卡公司对押金和押金收
益，不具有处置权，应交与公共财政
统一管理。

管理必须规范透明
"../ 年市十三届人大二次会

议，政府预算报告的显著变化是：土

地出让金纳入了预算，公开土地收
益收支状况。
此后，上海市政府在全国率先向

地方国家权力机关报告土地出让金
管理情况，增强了预算行为的规范性
和透明度。".'.年，备受关注的“私
车额度拍卖收支”也纳入了预算报
告，报告说明了私车额度拍卖总体收
入，以及用于公交优先、).岁以上老
年人免费乘车等具体情况。
土地出让金、私车额度拍卖所

得都曾是预算外资金，预算外资金
纳入预算审查，正是阳光预算的必
然要求。如今，代表们关注是：公交
卡押金要做成一本“清楚账”，管理
规范透明，不妨学学那些曾经的“预
算外资金”。 本报记者 姚丽萍

公交卡押金要做一本“清楚账”
市人大代表对相关问题再次予以关注

! ! ! !本报讯 （记者 鲁
哲）今天上午，由上海市
妇女联合会、上海社会科
学院、上海市海峡两岸交
流促进会共同主办的
“".'" 沪台妇女文化周
开幕式暨第五届沪台民
间论坛”在沪举行。

中共市委副书记殷
一璀会见了来自台湾的
重要嘉宾。中华全国妇女
联合会副主席陈秀榕，上
海市政协副主席吴幼英，
上海市政府台湾事务办
公室主任李文辉，上海市
妇女联合会主席张丽丽，
市妇联党组书记焦扬，上
海社会科学院党委书记
潘世伟等领导出席论坛，
国民党中央评议委员会
主席团主席、中华文化总
会副会长林澄枝，中华海峡两岸
妇女经贸文化交流协会理事长蔡
铃兰，现代妇女基金会董事长潘
维刚等 "..余位来自台湾各界的
来宾及上海的专家学者、文化人
士共 +&.多人与会。

本届论坛以“两岸文华荟浦
江”为主题，围绕“文化交流与文
化创新”、“两岸妇女的共同发展”
进行探讨交流，是上海建设国际
文化大都市的发展背景下沪台两
地民间交往的一项重要活动。

崇明生态岛
国际论坛举行

! ! ! !昨天下午，随着最后一片钢梁吊装落位，新江宁路桥桥体实现结构贯
通，整个工程进入下一个阶段。据设计施工方负责人介绍，接下来工程将分
&个步骤，均为桥面附属工程，预计整个工程 '"月底结束，桥面达到通车
要求。 本报记者 陈意俊 摄影报道

新江宁路桥
昨结构贯通

“油画展”开在公共厕所里

! ! ! !本报讯 （记者 沈敏岚 通讯员 胡诗云）
挂号信函签约投递到家，为 !.岁以上老人送
养老金上门，今天上午，上海邮政各区县局与
')个区县文明办签订同创共建协议，联手推
进邮政服务进社区，便民服务送到家。
据了解，目前，上海邮政已建立 &.个先进

品牌团队和优秀品牌团队，注册志愿者达
+...多人，深入社区开展志愿服务，解决用户
关心的热点难点问题。
在具备条件的小区推广挂号函件签约投

递服务，解决用户取件难问题，至今签约用
户已达 +,+万余户；在居民区设置“邮民联系
箱”'/". 个，年均开箱 )-," 万次；改造局所
网点 "'. 多处，更新 012 机 3$$ 多台，更新

第二代东方书报亭 (-3$ 个，修建无障碍设
施 +$$多处。

根据协议，上海邮政将发挥网点遍布社
区的优势，大力推进邮政综合服务点进社区
工作，提高报刊邮件的投递时效；开展帮老助
残、帮困助学等活动，关爱辖区内孤残老等特
殊人群；组织金融服务、集邮文化进社区、进
校区、进园区活动，开展反假币、反诈骗和小
小邮局、集邮展览等活动；提供导邮服务、便
民服务箱、(($绿色信箱、盲人读物免费寄递、
军人优先窗口、敬老服务一条龙、代发养老
金、!$岁以上老人上门送养老金、代缴公用事
业费、挂号函件预约投递等便民服务举措，方
便市民群众。

为80以上老人上门送养老金
上海邮政和17个区县共推便民服务进社区

! ! ! !本报讯（记
者 马丹）“天秤”
渐行渐偏东，对
申城影响甚微。
市气象局首席服
务官张瑞怡上午
表示，今天半夜
前后，今年第 (%

号强热带风暴
“天秤”将越过上
海同纬度后北
上，台风中心离
上海最近的距离
约 +$$公里。“由
于‘天秤’个头较
小，申城受其螺
旋雨带的影响将
比‘布拉万’还
小。”

据预测，受
“天秤”影响，今
夜申城将出现短
时的雷阵雨，市
区阵风为 &到 -

级，长江口区为
)到 !级。张瑞
怡说，随着“天
秤”渐行渐远，申
城天气逐步转为
晴好，双休日随
着副热带高压的
西升加强，气温
会有所回升，最
高气温预计在
+%!左右，但也
不排除出现高温
的可能性。“不
过，现在已是夏

末时节，北方小股冷空气越来越
活跃，再出现 !月中旬持续高温
的可能性不大。”
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